
律政司副司长在一邦国际网上仲调中心交易促成平台启动礼致辞（只有

中文）（附图）  
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  以下是律政司副司长张国钧今日（十二月十四日）在一邦国际网上

仲调中心交易促成平台启动礼的致辞全文：  

 

Thomas 主席（一邦国际网上仲调中心主席苏绍聪博士）、Teresa（亚洲

国际法律研究院创始成员及联席主席郑若骅资深大律师）、Ronald（一

邦国际网上仲调中心副主席兼交易促成平台委员会主席岑君毅）、各位

嘉宾：  

 

  大家好。我非常开心，今日和大家一起见证一邦国际网上仲调中心

的交易促成平台正式启用。首先，我要感谢一邦一直为香港法律科技发

展所付出的努力，并祝贺他们成功研发交易促成平台，为香港在法律科

技应用方面增添动力。  

 

  正如行政长官在今年的《施政报告》中所述：「政府会巩固和持续

发展香港在『十四五』规划下的『八大中心』定位，确保香港的竞争力

和经济持续发展」。一邦的交易促成平台有助提升香港在「八大中心」

的竞争力。例如，不同界别的企业，特别是中小微企业能透过交易促成

平台中的商业机构名录及交易流程管理，寻找合作伙伴并建立联系，在

区块链的保护下促成跨境商贸，既安全，又便捷，更可为企业节省营运

成本，增加盈利。而更重要的是，当企业在营运过程中出现任何争议或

纠纷时，可透过一邦的线上争议解决服务，以经济和便捷的方式保障自

身的法律权益，这个才是做生意的「王道」。  

 

  此外，一邦的交易促成平台亦可以说是协助香港法律业界走出去的

好帮手。今年九月，我与香港法律及争议解决业界代表访问海南。在琼

港两地业界交流的过程当中，我们了解到当地非常希望香港业界到海南

发展，协助推动自贸港的建设，而当地业界更非常希望和香港业界加强

合作，而一邦交易促成平台正好可以发挥当中非常重要的作用，担当媒

人促进两地业界寻找合作伙伴。一邦正在香港发挥着独特的作用。  

 

  一邦的交易促成平台的启用是香港在法律科技领域发展上一个重要

的里程碑。我希望各位战略伙伴及支持机构可以协助推广一邦的交易促

成平台，让平台在不同界别和地区得到更广泛使用，善用香港背靠祖

国、联通世界的优势，加强香港与世界各地的联系。  



 

  最后，我再次感谢一邦在发展法律科技上的努力。圣诞节即将来

临，我谨祝大家圣诞快乐、身体健康！多谢各位。  

  

完  

2023 年 12 月 14 日（星期四）  

 


